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Editorial, por Cassiano Aguilar / Editor Chefe / Jornalista 20.483/MG 

tomaram doses de fabricantes diferentes, o que é 
considerado um erro vacinal, comprometendo a 
imunização. Casos como esses ocorreram em 
Mariana e foram noticiados no programa diário, 
“Direto da Redação” apresentado por este 
jornalista.
  Portanto, a própria sinalização de intenção de 
quebra de patente pelo governo federal pode 
paralisar negociações de compra de imunizantes 
em andamento. Mais importante é aumentar a 
capacidade de produção dos produtos já acordados 
e avançar em compras, além de investir em 
pesquisa científica e conscientização da população 
no que diz respeito as medidas de enfrentamento da 
pandemia. 

chimpanzé capaz de infectar células humanas, mas 
que, como não forma novos vírus, impede que a 
infecção progrida. 
Os dois produtos foram viabilizados por meio de 
acordos de transferência de tecnologia. O país, no 
entanto, ainda patina para acelerar a produção em 
massa. O processo de imunização também padece 
de falta de campanhas, de orientação e de 
acompanhamento do Ministério da Saúde. São 
iniciativas bem mais simples do que quebrar 
patentes.
  Como noticiado na grande mídia nacional, mais 
de meio milhão de vacinados com a Coronavac no 
primeiro mês de imunização no país perdeu o prazo 
da segunda dose. E pelo menos 16,5 mil vacinados 

dos EUA) empresas centrais na discussão da 
quebra de patentes, usam um pedaço de material 
genético (RNA) do novo coronavírus para levar à 
resposta imune do organismo.
  São vacinas de última geração. Dificilmente 
poderiam ser  reproduzidas,  mesmo nos 
laboratórios mais sofisticados do mundo, sem a 
devida transferência de tecnologia. No Brasil, as 
duas vacinas contra a Covid-19 em produção a 
Coronavac e a Oxford/Astrazeneca derivam de 
técnicas conhecidas há um certo tempo.
A primeira usa o vírus inativado para levar à 
produção de anticorpos, mesma estratégia usada 
para fabricar as vacinas contra a gripe.
  Já a segunda se baseia em um adenovírus de 

  Se não há dúvidas quanto ao imperativo da 
imunização célere contra a Covid-19, a quebra de 
patentes das vacinas não se mostra, no entanto, uma 
aposta acertada. Tudo isso está ligado em análises 
de especialistas que apontam não ser o caminho.
  Após um vaivém na pauta, a proposta de 
rompimento temporário da garantia de exploração 
comercial exclusiva das farmacêuticas foi aprovada 
pelo Senado. O próximo passo se dará na Câmara.
Contudo, ocorre que uma eventual quebra de 
patentes não garante os ingredientes, a expertise e, 
tampouco, os equipamentos e tecnologias 
necessários para produzir vacinas.
  De alta complexidade, os imunizantes 
desenvolvidos pela Pfizer e pela Moderna (ambas 

Cassianoaguilar

CONEXÕES E AFETOS–  René Dentz, Ph.D.Psicanalista nas clínicas Atapem (Mariana) e Ânima 

(Ouro Preto) Professor na PUC-Minas e UNIPAC-Mariana / Pós-Doutorado pela Université de Fribourg/Suíça / 

Autor do livro "Horizontes de Perdão"

   Em contato com novas gerações, seja como 
professor universitário, seja como psicanalista, 
venho aqui dividir algumas impressões. 
  A modernidade é projeto, de Estado, de 
Sociedade e de Humano. Nessa perspectiva, 
podemos construir um mundo a partir de um novo. 
Seria possível construir um mundo tomando como 
ponto de partida novas determinações. 
  O jovem de hoje vive um paradoxo. Ele deve ser 
proativo, fazer várias coisas e realizar várias 
tarefas. Ao mesmo tempo, dele é exigido uma 
tranquilidade e falta de tomada de posição, 
beirando a alienação. Diante desse cenário, ele 
busca um caminho até certo ponto inusitado: não 
se comprometer e recuar. No mundo todo há 
pesquisas que mostram que a juventude cada vez 
menos se interessa por assuntos políticos, apesar 
da existência de grupos de resistência. Trata-se de 
um “desafetar-se”, passando pela ideia de que o 
mundo não o atinge. Não sentir afeto é da ordem 
de uma defesa, contra a intensidade de afeto do 
mundo. Eles estariam justamente vivendo o luto 

de um inalcançável. Já que as exigências são tão 
elevadas, é melhor nem tentar de forma 
enlouquecedora. As expectativas são grandes, 
no imaginário do outro, estão maiores do que 
nunca. Em um primeiro momento ela é 
interessante, mas quando se torna um discurso 
constante, gera o contrário: o sujeito fica 
depressivo. Estar na era do imperativo do 
sucesso, da felicidade é uma lógica contrária a 
essa tendência. O sujeito se encontra longe 
desses ideais, pois, afinal, não são reais. 
  Aqui estamos falando da ordem de uma 
existência de uma subjetividade individual. O 
que se coloca e afirma constantemente hoje é: 
você é um sujeito que pode!  O indivíduo é visto 
como uma empresa. No entanto, ao mesmo 
tempo, estamos em uma sociedade mais fluida, 
que está ancorada em poucos elos coletivos. O 
mercado de trabalho, por exemplo, mostra que 
as empresas gestam ambientes com cada vez 
menos confiança, com maior rivalidade. Afinal, 
o sucesso de um seria o fracasso de outro. Se 

somos todos iguais, precisamos buscar nosso 
lugar ao sol. Ora, se estamos na lógica do 
individualismo, vamos buscando o próprio 
prazer e esquecendo os fundamentos de 
alteridade.
  As primeiras formas de agrupamento humano 
eram mais coletivistas. A relação do humano 
com o outro humano mostra essa tendência. A 
própria família mostra isso, até chegarmos à 
ideia de família nuclear. Hoje estamos num 
processo de radicalização dessa tendência. 
Estamos na era do “single”, cada um é único nas 
suas próprias relações. Nos últimos anos 
aumentaram muito a oferta de produtos 
customizados. Na pandemia essa tendência não 
se apagou ou diminuiu, pois o virtual a 
preencheu. Interessante inclusive verificar a 
maior exposição de cenas e imagens mais 
banais no período da quarentena. O singular 
tem que ser imposto a todos. Estar sozinho, não 
aceitar vincular sua vida aos outros, é uma 
tendência. Há uma necessidade de que a vida 

gire em torno do meu gozo, por isso mesmo 
muitas vezes os sujeitos contemporâneos não 
mantêm e se mantêm em relações. Não é 
necessário um esforço para isso. Deveríamos 
talvez reconstruir a ideia de união e desunião. A 
união poderia ser mais qualificada, refletida. A 
relação é uma aliança inconsciente com o outro. 
Há conflitos, mas não pode ter um horizonte 
narcísico. 

 dentzrene
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Carolina, aquela onde moravam meus pais. Ela 
mesmo, dona de expressões linguísticas do tipo, 
hoje e sempre, numa nice, numa boa, joeira. Rindo 
dos percalços, prosseguindo, avançando. 
"Menina, a vida tem tanto pico de gelo no 
percurso, que deve ser quebrado com um soco 
potente de direita, bem dado". Quantos socos a 
senhorinha acumulou em seus treinamentos. Dona 
Terezinha era braba para vencer ou se adequar aos 
percalços das limitações. Ferro e carne, a gente vai 
seguindo de cabeça erguida, mirando as 
montanhas, o sol e o céu, sem deixar de olhar para 
o chão. Minhas flores murcharam com o frio, 

  Quanta carência traz comportamentos rudes e 
desequilibrados nestes tempos loucos ou dos que já 
correram para o passado. O mundo deu um giro 360 
graus nas rotas de nossos dias, projetos e 
pensamentos. Fel ou mel, ninguém está totalmente 
bem ou certo... Levanto-me querendo voltar para a 
cama. Não é preguiça, é resistência à rotina. 
Aprumo o corpo. Abro as janelas de casa. O sol é 
bem-vindo, aquece meus dias nublados e gelados. 
Nem só luzes e pétalas surgem; há trevas e espinhos 
por todas as bandas. 
 Saudade da Dona Terezinha, da Rua Maria 

Andreia Donadon Leal - Andreia Donadon Leal, Mestre em Literatura, Especialista em Arteterapia, Artes Visuais e Doutoranda em 

Educação. Membro da Casa de Cultura- Academia Marianense de Letras, da AMULMIG e da ALACIB-MARIANA. Autora de 18 livros

recolheram-se momentaneamente em silêncios 
aquecidos. Ouço vozes de vizinhos. Vidas que 
pulsam de suas gaiolas. Uns tossem, espirram, 
reclamam falta de ar e paladar. Outros somatizam 
informações, rompendo sensações ruminadas 
por crises de pânico. Que falta faz sentar-me na 
porta da casa, jogar conversa fora sem tempo 
cronometrado ou medo de ser contaminado. 
Terapia da melhor lavra, conferenciar sobre a 
vida, as amarguras, conquistas, transitoriedades, 
nenhuma teoria científica complicada. Chove. A 
umidade das águas lava o ar contaminado. Não 
sei quando desinfectaram as ruas com a chegada 
"não grata" do vírus...   No início tinham 
homens e caminhões, jogando veneno nas vielas 
mais frequentadas.  
  Quantas janelas e portas virtuais foram criadas 
para promover a socialização e o ensino remoto. 
Ficamos mais máquina, em tempos de 
isolamento e distanciamento social. Nunca 
conferenciei tanto com plantas, cachorro, 
comida, tempo e insetos. Falando em insetos, a 
lagartixa sumiu de vista. Não sei se o frio ou o ar 
poluído a enclausurou em seu ninho. Faz uma 
falta tremenda, sua presença na janela do meu 
quarto de estudos. Criei, involuntariamente, o tal 
do bruxismo. Tensão excessiva, ranger de dentes. 
Pareço-me, às vezes, uma máquina condicionada 
automaticamente: tensão 360 graus, mordendo 
os cantos da boca. Ontem, desliguei o aparelho 
móvel para tomar sol no rosto, meditar e alongar 
a criatividade com pinturas em telas de algodão. 

Desafio deixar a máquina de lado. Dormi feito 
anjo. Higienização promissora e necessária, 
desligar-me da máquina. Deixar "a vida me 
levar", ou, levar-me pelas mãos numa doce ou 
chorosa canção romântica. Nenhuma tensão 
resiste a uma música; joieira, nice e numa boa, 
bem diria, Dona Terezinha. Lá do alto da 
encosta,  numa gargalhada estrondosa, 
mandando a gente aprender a dar um soco de 
direita no pico de gelo dos caminhos tortuosos 
da vida. 
  Antes que eu pense na conclusão deste texto, 
levo mais um soco: Paulo Gustavo, que tanto me 
fez rir, comendo pipoca, virou astro celestial. 
Mais uma jovem vítima da Covid19...
Não é possível fingir ou disfarçar a dor das 
perdas, embora a vocação pela vida seja 
suprema. Inclui-se amor e batalha ferrenha por 
dentro e por fora. E um peito de ferro ativo para 
"enfrentar essa luta na qual entra não só o 
fervor, mas uma certa dose de cólera, fervor e 
cólera. Não cortaremos os pulsos, ao contrário, 
costuraremos com linha dupla todas as feridas 
abertas". (Lygia Fagundes Telles)  
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A PAUTA É A SAÚDE E SEUS DESAFIOS NESTA PANDEMIA
Será que quebrar a patente de vacinas contra covid apressara imunização no Brasil?

NÃO É POSSÍVEL DISFARÇAR A DOR DAS PERDAS  

JOVENS, INDIVIDUALISMO E SOCIEDADE. 
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As amostras positivas foram coletadas de 
cavalos que adoeceram entre 2018 e 2020.
  Além disso, pela primeira vez, os cientistas 
sequenciaram o genoma completo dos micro-
organismos nos três estados.
Pesquisadores do Instituto Oswaldo Cruz, da 
Escola de Veterinária da Universidade Federal 
de Minas Gerais (UFMG) e da Universidade 
Federal do Piauí (UFPI) conduziram o estudo.

“O cavalo é a principal epizootia e atua como 
sentinela para a doença. Esclarecer os casos 
suspeitos é importante para detectar a presença 
do vírus na região e prevenir a transmissão 
para os rebanhos equinos e as pessoas”, 
afirmou Luiz Alcantara, coordenador do estudo, 
ao Instituto Oswaldo Cruz.

   Pela primeira vez na história, a febre do Nilo 
Ocidental foi detectada em Minas Gerais. A 
doença, que pode levar à morte, é transmitida a 
partir de mosquitos do gênero Culex a aves 
silvestres. Depois, elas podem infectar, 
acidentalmente, humanos e cavalos.
  Entre os sintomas da doença, estão a dor de 
cabeça, vômito, febre e cansaço. Os casos mais 
graves da febre do Nilo Ocidental podem 
resultar em meningite e encefalite. Mas, isso 
acontece em um a cada 150 casos.
   Assim como no caso da dengue, o ser humano 
serve apenas como hospedeiro da doença. Ou 
seja, não pode transmiti-la.  
  Além de detectar o vírus em Minas, os 
pesquisadores encontraram a circulação da 
patogenia em dois estados: Piauí e São Paulo. 

Rua Vereador Moacir

Chaves - 8 A - Bauxita

(31)3552-3798

Elegância e sofisticação

(31)98566-4576

VÍRUS DO NILO OCIDENTAL É ENCONTRADO EM MINAS É O QUE 
APONTA CIENTISTAS

Pernilongo do gênero Culex transmite a doença a seres humanos e animais.

@jornalpanetus

OURO PRETO AFIRMA QUE NÃO FARÁ ADESÃO AO “PROJETO MÃOS
DADAS” DE MUNICIPALIZAÇÃO DO ENSINO

Site: www.jornalpanetus.com.br / Facebook: Jornal Panetu’s 

para então decidirmos”, observou o prefeito 
Angelo Oswaldo.

“Nós avaliamos, ouvimos os protagonistas. A 
nossa posição foi de abertura para o diálogo 

municipais e os deputados Rogério Correia 
(federal) e Beatriz Cerqueira (estadual).  

  A proposta do Governo do Estado de 
municipalizar o ensino fundamental foi encarada 
com seriedade pela atual administração, e ouvir a 
população foi uma parte importante para 
fundamentar uma decisão.
  Por isso, na segunda-feira, 3 de maio, durante 
audiência pública online realizada pela Câmara 
de Vereadores, o secretário de Educação do 
Município, Rogério Fernandes, anunciou a 
decisão de declinar do convite do Estado.
“O projeto tem o intuito de municipalizar os anos 
iniciais do ensino fundamental. Orientados pelo 
prefeito Angelo e vice-prefeita Regina, debatemos 
e discutimos o tema. Dialogamos com os 
diretores de escolas, professores, representantes 
do Sindicato e a população em geral e, após 
refletirmos muito, ouvindo o clamor da 
sociedade, a decisão tomada foi a de recusarmos 
o convite. Ouro Preto não fará neste momento 
parte do Projeto “Mãos dadas” do governo 
estadual”, disse o secretário.
  O assunto já havia sido pauta na sexta-feira, 30, 
de uma reunião entre o prefeito, secretários 
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torná-la mais abrangente e completa. A margem 
de erro da análise, realizada entre 5 e 12 de abril, é 
de 5 pontos percentuais, com intervalo de 
confiança de 95%.

“No período de apuração da pesquisa, boa parte 
do estado estava condicionado às restrições de 
funcionamento impostas pela onda roxa. Esse 
fato pode ter influenciado em alguns pontos 
relacionados na pesquisa,” reforça Almeida.

cosmét icos  (72 ,2%);  supermercados , 
hipermercados, produtos alimentícios, bebidas e 
fumo (70,5%); livros, jornais, revistas e papelaria 
(70,0%); tecidos, vestuário e calçados (68,1%) e 
móveis e eletrodomésticos (66,7%).
  A pesquisa foi realizada com 312 empresas de 
dez regiões de planejamento do estado (Alto 
Paranaíba, Central, Centro-Oeste, Jequitinhonha-
Mucuri, Noroeste, Norte, Rio Doce, Sul de 
Minas, Triângulo e Zona da Mata) de forma a 

para atrair o consumidor. “Na opinião dos 
empresários, as compras parceladas no cartão de 
crédito (52,4%) devem se sobressair em relação 
às demais no período, e, para 77,0% dos 
entrevistados, os consumidores irão realizar as 
compras na semana do Dia das Mães”, pontua o 
economista-chefe.
Entre os segmentos econômicos mais afetados no 
período, destacam-se: artigos farmacêuticos, 
médicos,  ortopédicos,  de perfumaria e 

  Celebrado este ano no dia 9 de maio, o Dia das 
Mães é a segunda melhor data comemorativa para 
o comércio varejista, só perdendo para o Natal. O 
período afeta positivamente 66,3% das empresas 
que compõem o setor em Minas Gerais. É o que 
mostra a pesquisa Expectativas do Comércio 
Varejista – Dia das Mães 2021, realizada pela área 
de Estudos Econômicos da Fecomércio MG.
  Apesar de ser o segundo Dia das Mães durante a 
pandemia de Covid-19, a data neste ano promete 
ser mais promissora para o varejo nacional. De 
acordo com a Confederação Nacional do 
Comércio de Bens, Serviços e Turismo (CNC), 
R$ 12,12 bilhões devem ser movimentados no 
período, uma recuperação de 46,7%, contra uma 
retração de 33,1% em 2020. Em Minas Gerais, a 
expectativa é que a data gere R$ 1,13 bilhão em 
vendas neste ano.
  O economista-chefe da Fecomércio MG, 
Guilherme Almeida, explica que o Dia das Mães 
se destaca pelo forte apelo emocional e comercial, 
gerando diversas oportunidades de negócios. “De 
acordo com a pesquisa, 23,2% apostam em uma 
melhora nas vendas para o período. Deste total, 
79 ,2%  dos  empresár ios  apos tam  no 
otimismo/esperança e no valor afetivo da data 
(4,2%) como fatores para potencializar o 
faturamento no período”, ressalta.
A maioria está receosa
  No entanto, 58,5% dos empresários afirmaram 
que as vendas serão piores em comparação ao ano 
passado, devido à pandemia (92,6%), a crise 
econômica (34,7%) e à falta de dinheiro (5%). 
Em virtude disso, 76,5% dos empresários 
esperam que o consumidor gaste, em média, até 
R$100,00 com produtos relacionados ao Dia das 
Mães.
  Apesar da cautela imposta pelo momento, 40,6% 
dos comerciantes deverão investir em promoções 
e liquidações e 36,2% irão apostar na divulgação 

De acordo com dados da Fecomércio MG e CNC, em Minas Gerais, a data deve movimentar R$ 1,13 bilhão em vendas, com ticket médio de R$ 100.

DIA DAS MÃES PROMETE RECUPERAÇÃO, MESMO DIANTE DE 
DESCONFIANÇA DO EMPRESÁRIO
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99% da população) até 31 de dezembro de 2033.
  O foco no reassentamento de Bento Rodrigues, 
neste momento, é a construção das casas: 7 estão 
concluídas e 72 estão em construção. 95% das 
obras de infraestrutura foram concluídas, 
considerando vias, drenagem, energia elétrica, 
redes de água e esgoto das ruas. Os postos de 
Saúde e de Serviços, a Escola Municipal e a 
Estação de Tratamento de Esgoto estão prontos. 
O restante dos trabalhos, como paisagismo, água 
potável, sinalização, calçadas e vielas será 
executado em etapas atreladas à construção das 
casas.
  Em Paracatu de Baixo foram concluídas as 
obras da trincheira e do acesso principal, faltando 
apenas a pavimentação. O foco é a conclusão de 
95% da infraestrutura este ano. Até o momento, 
seis casas tiveram obras iniciadas, com etapa de 
montagem de fundação concluída. E a 
montagem da estrutura pré-moldada das escolas 
de ensino fundamental e infantil está 60% 
concluída.

Cerca de R$ 1 bilhão serão destinados aos 
reassentamentos este ano.

  Até março de 2021, o Programa de Coleta e 
Tratamento de Esgoto e Destinação de Resíduos 
Sólidos da Fundação Renova repassou R$ 22,3 
milhões para custear ações de esgotamento 
sanitário e destinação de resíduos sólidos em 24 
localidades de Minas Gerais e do Espírito Santo, 
além do Consórcio Intermunicipal Multissetorial 
do Vale do Piranga (Cimvalpi). Foram 
destinados cerca de R$ 15,8 milhões para 21 
municípios de Minas Gerais, R$ 5,5 milhões para 
3 municípios capixabas e quase 1 milhão ao 
Cimvalpi. Até o momento, 10 municípios 
iniciaram obras de esgotamento sanitário com 
recursos repassados pela Fundação Renova.
  Ao todo, serão disponibilizados cerca de R$ 600 
milhões para ações de esgotamento sanitário e 
destinação de resíduos sólidos nos 39 municípios 
impactados, melhorando a qualidade da água e as 
condições de saúde da população. Essas ações 
ainda contribuirão para que os municípios 
alcancem as metas estabelecidas no novo Marco 
Legal do Saneamento Básico, que prevê a 
universalização dos serviços de água e esgoto 
(coleta e tratamento de esgoto para 90% da 
população e fornecimento de água potável para 

RENOVA: CIDADES DE MINAS GERAIS RECEBEM RECURSOS PARA 
SANEAMENTO

Segundo a Fundação cerca de 22 milhões foram investidos.
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OURO PRETO: INSCRIÇÃO DE MOVIMENTOS SOCIAIS PARA A COMISSÃO 
DE ACOMPANHAMENTO DO PLANO DIRETOR TERMINA NESTA SEXTA, DIA 7

Site: www.jornalpanetus.com.br / Facebook: Jornal Panetu’s 

compor a CAPD.
Sobre o Plano Diretor de Ouro Preto
O Plano Diretor é uma lei municipal que 
organiza o crescimento e o funcionamento da 
cidade. Ele foi criado em 1996 e revisto em 
2006 e 2011. De lá para cá muita coisa 
aconteceu. Está na hora de revisá-lo!
A revisão do Plano Diretor Municipal 
recomeçou e é a oportunidade para que todos 
ajudem a melhorar a nossa cidade. Para isso, 
precisamos entender e discutir as soluções para 
as questões do nosso dia-a-dia. Pensar nossas 
ruas, bairros e distritos, rios, parques e florestas, 
toda a infraestrutura, mapear demandas nas 
áreas de educação, saúde, assistência social, 
transporte público, saneamento, etc.
O Plano Diretor é um instrumento de 
planejamento territorial previsto no Estatuto da 
Cidade (Lei Federal n° 10.257/2001). E o 
Núcleo Gestor é a equipe técnica da Prefeitura 
que irá desenvolver os trabalhos em parceira 
com a comissão de acompanhamento, para o 
controle social, composta por Instituições e 
Organizações da cidade de Ouro Preto, como a 
FAMOP, UFOP, IFMG, IEF, IPHAN, Câmara 
dos Vereadores e Movimentos Sociais.

   Estão abertas até o dia 7 de maio as inscrições 
para os movimentos sociais que desejam 
participar da comissão de  acompanhamento da 
revisão do Plano Diretor de Ouro Preto. Serão 
escolhidas duas Entidades ou Associações 
representativas dos vários segmentos da 
comunidade do Município.
Podem se inscrever entidade ou organização de 
moradia popular, entidade ou organização 
ambiental, entidade ou organização ligada à 
proteção do patrimônio cultural, entidade ou 
organização social ligada à acessibilidade e 
pessoas com deficiência e outras entidades ou 
organizações que comprovem ações com o 
interesse coletivo sobre o território municipal.
Os interessados em participar devem enviar e-
mail para reurb.pmop@gmail.com com a cópia 
dos seguintes documentos:
·         Estatuto atualizado registrado em 
cartório;
·         Cadastro Nacional de Pessoa Jurídica 
(CNPJ) atualizado;
·         Ata de eleição da atual Diretoria 
registrada em cartório;
·         Comprovante de endereço atualizado;
·         Ofício assinado com a indicação dos 
seus representantes (titular e suplente) para 

NOTA À IMPRENSA - 04/05/2021
ANTÔNIO PEREIRA TEM REUNIÃO GERAL PARA AVALIAR O PLANO DE TRABALHO DA ATI

Reunião Geral com os moradores de Antônio 
Pereira

Avaliação do Plano de Trabalho da ATI 
Sexta-feira, 7 de maio
19 horas 

Link da reunião: https://meet.google.com/ciw-
qtya-ajm 

emergenciais e da elaboração da Matriz de Danos e 
do Plano de Reparação Integral.
No final de semana que passou, parte da equipe 
responsável pela formulação do Plano de Trabalho 
realizou visita técnica ao distrito e conferiu 
presencialmente o cenário de angústia, incerteza e 
abandono hoje enfrentado pelas comunidades 
atingidas.
Serviço

O levantamento, realizado pela metodologia DRP – 
Diagnóstico Rápido Participativo – define as linhas 
mestras do Plano de Trabalho que a população local 
vai avaliar nesta semana. Uma vez chancelado 
pelas vítimas, o Plano segue para exame do 
Ministério Público de Minas Gerais que, ao aprová-
lo, abre a segunda fase dos trabalhos da ATI, com a 
contratação da equipe ampla que cuidará do 
acolhimento e encaminhamento de medidas 

 Depois se sete proveitosas reuniões territoriais com 
as comunidades de Antônio Pereira, o Instituto 
Guaicuy - Assessoria Técnica Independente às 
pessoas atingidas pela mineração - promove, na 
próxima sexta-feira, 7 de maio, Reunião Geral, via 
internet, com os moradores do distrito para 
apresentar os resultados das demandas, relatos de 
danos e reivindicações apresentados entre os dias 
23 e 30 de abril. 
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  O Lar Santa Maria de Mariana (Asilo), está 
necessitando de leite para complementar a dieta 
dos idosos.  Pode ser qualquer quantidade e tipo 
de leite: Integral, desnatado, semidesnatado ou 
em pó. Lembrando que pode ser de qualquer 
marca.  
  Mas, atenção: vale observar a validade do leite, 
quanto maior, melhor, pois a entidade estocará 
para o consumo diário. Quem puder ajudar é só 
levar no Lar Santa Maria que fica ao lado do 
Hospital Monsenhor Horta, no bairro São Pedro 
em Mariana. Nossos horários para receber as 
entregas é de 7 às 18 horas, de segunda a 
domingo. 
  Ao fazer a doação, favor usar máscara e 
higienizar as mãos, pois continuamos na 
pandemia. Que Deus e Monsenhor Horta lhe 
cubra de bênçãos.  Juntos somos mais!

Site: www.jornalpanfletus.com.br / Facebook: Jornal Panfletu’s 

CAMPANHA SOLIDÁRIA: LAR SANTA MARIA PRECISA DE VOCÊ



9_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

06/05/2021 a 13/05/2021  

@jornalpanetus

31 99880-7120

Av. dos salgueiros - 85 - A 

Prefeito Jadir Macedo, 900- Vila do Carmo / (31) 3558-1698 - 9 9611-6827

em Minas são do Turismo. Esta é uma gestão que 
se preocupa com as pessoas e com a recuperação 
econômica”, afirmou.
Segundo o secretário-adjunto de Cultura e 
Turismo, Bernardo Silviano Brandão, o objetivo 
da proposta é garantir maior previsibilidade de 
retomada ao setor.
“Com estas medidas, pretendemos dar um certo 
fôlego aos setores. São medidas que atendem não 
só ao setor de eventos, mas aos hotéis que 
possuem espaço de convenção, palestras, e 
também o setor cultural, com teatros, cinemas e 
casas de espetáculos”, afirmou Bernardo.
Para Karla Delfim, da Associação Brasileira de 
Eventos Sociais (Abrafesta), que participou da 
reunião, esta sensibilidade do governo em receber 
os representantes é muito importante. Segundo 
ela, mais de 50 setores da economia são 
impactados pelos eventos.
“Começar a caminhar é o principal. Se 
começarmos a abrir, receber pequenos eventos, a 
gente começa a passar uma certa confiança para 
o nosso cliente de médio e grande porte para que 
ele comece a se planejar. A gente precisa de um 
cronograma”, afirmou.
Também participaram da reunião os secretários 
de Governo, Igor Eto; de Fazenda, Gustavo 
Barbosa; de Desenvolvimento Econômico, 
Fernando Passalio; e demais representantes do 
governo mineiro.

Gerador de empregos
O secretário de Cultura e Turismo, Leônidas 
Oliveira, ressaltou a importância do setor para a 
economia do Estado. “Temos no governo a 
abertura ao desenvolvimento econômico, 
sabendo que 12,7% dos empregos que geramos 

prev i são  de  d i s t anc iamento  de  4m² , 
independentemente do tamanho do espaço.
A proposta será submetida nesta quinta-feira, 
(06/05) à análise do Comitê Extraordinário 
Covid-19, grupo que se reúne semanalmente para 
avaliar o avanço da pandemia no estado.

  O governador Romeu Zema se reuniu, na 
segunda-feira, (03/05), com o comitê executivo 
do Minas Consciente para discutir a situação do 
Turismo, Cultura, Serviços e Eventos no estado, 
que foram fortemente impactados pela pandemia 
da covid-19.
A reunião, em formato virtual, contou com a 
participação de diversos representantes dos 
setores e debateu as demandas e possíveis 
protocolos visando à retomada gradual e segura 
das atividades.
“O setor de Eventos foi um dos mais afetados pela 
pandemia. Nós, Estado, estamos muito 
preocupados porque é um setor que gera muitos 
empregos, renda e atrai turismo para nossas 
cidades. Ainda estamos em uma pandemia e 
todos os cuidados são necessários, mas 
precisamos encontrar um meio de viabilizar a 
sobrevivência deste setor que já sofreu tanto”, 
afirmou o governador Romeu Zema.
Proposta
Uma das propostas apresentadas durante a 
reunião é que os municípios que aderiram ao 
Minas Consciente possam, se estiverem inseridos 
na onda verde, realizar eventos sem a limitação 
máxima de público, desde que observada a 
distância de 4m² entre as pessoas, além de seguir 
as medidas de proteção, como o uso de máscaras 
e higienização. Anteriormente, o público máximo 
permitido era de 250 pessoas, com a mesma 

ZEMA SE REÚNE COM SETORES DE EVENTOS, CULTURA E TURISMO 
DE MINAS GERAIS

Governador ouviu demandas das categorias e debateu propostas para participação de público em eventos, desde que respeitados os protocolos sanitários.
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houve aumento na proporção dos óbitos e das 
internações em UTI por covid-19, em relação ao 
total de notificações no estado.
Eva Lídia avalia que esse aumento se deve tanto à 
diminuição da porcentagem de casos e óbitos 
entre pessoas de outras faixas etárias, quanto ao 
agravamento da doença em todo o país, causado 
pela introdução de novas variantes e pelo 
aumento expressivo da circulação de pessoas nos 
últimos meses. 
  “Os índices são justificados pelo impacto da 
cobertura vacinal nos grupos acima de 80 anos, 
bem como pelo aumento da incidência geral do 
número de casos, o que também influencia no 
aumento  de  internações  causado  por 
agravamento da covid-19”, explica. Por isso, a 
coordenadora da Sala de Situação alerta sobre a 
necessidade de se manter as medidas de proteção 
sanitárias, como o uso de máscaras e o 
distanciamento social.

em abril. Entre as pessoas acima de 90 anos, 5,1% 
estavam na UTI por covid-19 em janeiro; na 
última semana de abril este índice passou para 
1,7% do total. “A vacina garante a segurança 
sanitária de toda a população. Os estudos 
científicos publicados até o momento comprovam 
que, após a segunda dose, a imunidade é 
alcançada, individual e coletivamente”, afirma 
Eva Lídia.

Vacinação no estado
  Até o momento, Minas Gerais recebeu do 
Ministério da Saúde 6.811.680 doses de vacinas 
contra o coronavírus. Cerca de 3,3 milhões de 
mineiros já foram imunizados com a segunda 
dose, completando o esquema vacinal necessário 
para a proteção contra a doença.
Avanço entre jovens
  Se entre os idosos é possível observar a redução 
de casos e óbitos, na faixa etária de 20 a 69 anos 

“Durante 2020, as mortes de idosos se 
mantiveram no patamar de 25% a 30% de todos 
os óbitos por covid-19. Com o início da 
vacinação, esse número vem caindo”, avalia a 
coordenadora da Sala de Situação e do Centro de 
Informações Estratégicas em Vigilância em 
Saúde (Cievs-MG) da SES-MG, Eva Lídia 
Medeiros.

Internações
  Os dados relacionados às internações também 
apontam queda no índice de idosos com mais de 
70 anos que precisaram de UTI no estado. 
Segundo Eva Lídia é possível verificar que, na 
segunda quinzena de janeiro, 14,8% do total de 
internações em UTI por covid-19 eram de pessoas 
na faixa etária de 80 a 89 anos. Já em abril, este 
número foi para 6,9%.
  Entre os idosos de 70 a 79 anos, o percentual de 
internados caiu de 20,6%, em janeiro, para 15,9%, 

    Após três meses do início da Campanha de 
Vacinação Contra a Covid-19 em Minas Gerais, é 
possível observar queda na proporção de óbitos e 
internações pelo coronavírus entre a população 
com mais de 70 anos. Dados da equipe técnica da 
Sala de Situação da Secretaria de Estado de Saúde 
(SES-MG) apontam que, na segunda quinzena de 
janeiro deste ano, 25,1% dos óbitos registrados no 
estado pela doença ocorreram entre pessoas de 80 
a 89 anos. Já na segunda quinzena de abril, este 
número caiu para 9,9% do total de mortes 
registradas.
  Entre as pessoas acima de 90 anos, a queda foi de 
quase sete pontos percentuais, passando de 8,6%, 
do total de óbitos registrados por covid-19, para 
2%. Na faixa etária entre 70 a 79 anos também é 
possível verificar uma redução: em janeiro, 
29,5% do total de óbitos eram de pessoas nesta 
faixa etária. Em abril, este número reduziu para 
27,4%.

Ligue e peça já!

Endereço: Rua Bom Jesus nº 101 - centro - Mariana

Telefone: (31) 971612463

MINAS GERAIS: PERCENTUAL DE ÓBITOS E INTERNAÇÕES ENTRE 
IDOSOS COM MAIS DE 70 ANOS CAI APÓS IMUNIZAÇÃO

Queda é mais expressiva em pessoas acima dos 80 anos, que receberam doses na maior operação de vacinação da história de Minas Gerais.

@jornalpanetus

OPORTUNIDADE: DIA PRIMEIRO DE MAIO É MARCADO NA PRIMAZ 
COM O LANÇAMENTO DO PROJOVEM

Projovem pretende disponibilizar centenas de vagas ao primeiro emprego.

habilidades do jovem para que ele possa ser 
encaminhado ao setor público e/ou privado que 
melhor corresponda à vocação, ou aptidão para 
qualificação.
"Queremos valorizar o jovem e unir o poder público 
com setor privado. O jovem aprendiz ficava no ramo 
da administração pública e ele não tem oportunidade 
de trabalhar em empresas e diante disso foi feita uma 
lei e aprovada na Câmara Municipal para ampliar a 
oportunidade de trabalho para os jovens de 16 a 21 
anos na cidade", disse.
Para isso, a Secretaria Municipal de Desenvolvimento 
Social e Cidadania e a Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Econômico serão responsáveis por 
cadastrar as empresas que manifestarem interesse em 
aderir ao Projovem.
  "Faço um pedido a todos os empresários de 
Mariana. Você que quer ter uma empresa cidadã, 
participe desse programa, contrate um jovem e quem 
sabe daqui um ano você terá um profissional treinado 
em sua empresa", diz prefeito.

empregabilidade. Contaremos com encaminhamento 
do Centro de Referência e de Assistência Social, 
Cras, o Centro de Referência Especializado de 
Assistência Social, Creas, além das escolas”.
   De acordo com o prefeito em exercício, Juliano 
Duarte, o programa, por meio de uma equipe técnica, 
com assistente social e psicólogo, vai verificar as 

serão divididas em 75% para jovens em situação de 
vulnerabilidade social econômica e 25% para jovens 
em situação de quaisquer outras vulnerabilidades 
sociais.
  “A lei vem para melhorar a qualificação da 
juventude e, com isso, vamos proporcionar 
escolaridade,  aprendizado profissional  e 

  O Projovem é um incentivo ao trabalho de jovens 
entre 16 a 21 anos se deu por meio do Jovem 
Aprendiz e que agora em fase de ampliação na cidade 
proporcionará mais oportunidades ao público e ganha 
um novo nome - Projovem.
  O lançamento do programa aconteceu no dia do 
trabalhador, data importante para o início deste que 
deve ser o maior programa de inserção de jovens no 
mercado de trabalho da região dos Inconfidentes. Foi 
publicado no Diário Oficial    do Município, o 
Monumento, nesta segunda-feira  (03/05), a 
ampliação do programa que agora além de alocar os 
jovens em situação de vulnerabilidade social para o 
setor público, também vai contar com setor privado 
no fomento ao primeiro emprego. De acordo com a 
Secretaria de Desenvolvimento Social e Cidadania 
(Sedesc) de Mariana, 200 jovens da cidade já estão 
em atividade profissional, e com o Projovem serão 
mais 100 novos empregos.
De acordo com o secretário de desenvolvimento 
social e cidadania, Igor Gomes, as vagas do Projovem 
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98299-3382

AULAS REMOTAS X APOIO DA FAMÍLIA

DENBERPSICOPEDAGOGICO

31 9 8566-4576

Denise Passos / Psicopedagoga/  Neuropsicopedagoga - ABPp: 294

juntos por uma educação melhor.
Precisa de orientações de como ajudar seu filho(a)?
Agende uma consulta on-line e personalizada.

aprendizagem.
5- A rotina das tarefas é uma ferramenta crucial  
que auxilia pais e cuidadores no processo de 
aprendizagem da criança e adolescente. 
Lembrando que essa rotina é uma contribuição 
fundamental para a formação e desenvolvimento 
enquanto cidadãos responsáveis e confiantes.
Vale ressaltar, a educação a distância não substitui o 
ensino presencial em todos os aspectos, 
principalmente para o ensino básico. Seguimos 

2- As aulas remotas é uma solução temporária 
adotada pelas instituições de ensino para manter 
vivo o vínculo aluno-escola.
3- Os pais são importantes modelos os quais os 
filhos estão motivados a seguir.
4- Os pais viram mediadores nesse processo de 
ensino escolar no ambiente doméstico, mediando 
sobre a aplicabilidade das ferramentas tecnológicas 
para que o ensino aconteça de maneira afetiva, 
visando manter positivamente o vínculo com a 

Na verdade o ensino remoto é uma mudança 
radical para nós, enquanto pais, professores e 
estudantes. Segue algumas estratégias facilitadoras 
para tornar esse momento mais leve possível:
1-É essencial entendermos que a aprendizagem é 
um processo associado ao desenvolvimento 
pessoal, onde competências, habilidades, 
conhecimentos e valores são adquiridos ou 
modificados por meio de experiências vivenciadas 
diariamente. Aprender é fundamental para a vida.

@jornalpanetus

bêbado em casa.
Bônus de valor  incalculável  pelo não 
recebimento, no próximo domingo, de um abraço 
dos filhos, embalado com amor de verdade.

mentalizado pela filha, que não gostou de ter que 
parar de usar o celular depois de ficar mais de 
duas horas nas redes sociais.
Bônus de R$1.000,00 pelo constrangimento de 
ter que ligar para metade da cidade, para 
encontrar o filho que disse que dormiria na casa 
do colega.
Bônus de R$1.500,00 pela porta batida na cara, 
pelo filho colocado de castigo, após ter chegado 

Deste modo, as mães brasileiras, ganhariam 
bônus de R$50,00 pelo olhar atravessado do filho 
que não gostou de receber ordem para arrumar o 
quarto.
Bônus de R$100,00 por cada meia, par de sapato  
e toalha molhada recolhidos dos filhos, que são 
incapazes de manter um copo que seja no seu 
devido lugar.
Bônus de R$500,00 pelo "Que saco!" 

Mães deveriam ganhar, como nas promoções 
atuais da telefonia celular brasileira, bônus por 
créditos adquiridos, ou melhor, no caso delas, 
pelos "serviços" prestados.
E não me venham com esta história de que já 
ganham ao receberem um sorriso ou de que ser 
mãe é padecer no paraíso. Já está na hora de as 
mães serem devidamente recompensadas por 
algumas ingratidões dos filhos.

DÊ OUTRO TIPO DE BÔNUS PARA SUA MÃE DE PRESENTE
@priscillaportoescritora

@jornalpanetus

SAÚDE: OMS PEDE REDUÇÃO DE DESIGUALDADES NO ACESSO À 
HIGIENE DAS MÃOS

Apelo é feito no Dia Mundial de Higienização das Mãos.

Quase nove milhões são registradas anualmente só na 
Europa.
Metade dessas infecções pode ser evitada com a 
implementação de práticas e programas eficazes, 
incluindo estratégias de melhoria da higiene das mãos. 
Essas estratégias também podem evitar três em cada 
quatro mortes relacionadas com as infecções que 
ocorrem em unidades de saúde.
"Investir em estratégias eficazes também pode gerar 
retornos financeiros significativos. A implementação 
de políticas de higiene das mãos pode gerar uma 
economia em média 16 vezes superior ao custo da sua 
aplicação", acrescenta.

 Em geral, apenas 22% de todos os países monitoraram 
a aplicação e o impacto desses programas.
Ao admitir que poucos países têm capacidade para 
monitorar esses programas com eficácia, a OMS 
considera que o primeiro portal agora lançado "é uma 
plataforma online protegida para os países recolherem 
dados de maneira padronizada e fácil de usar, além de 
fazer o download das suas análises após a introdução 
dos dados, juntamente com conselhos sobre diversas 
áreas e abordagens para melhorias".
  Os dados da OMS indicam que as infecções 
adquiridas nos cuidados de saúde afetam todos os anos 
milhões de doentes e profissionais em todo o mundo. 

alguns países subdesenvolvidos apenas um em cada 
dez profissionais de saúde pratica a higiene adequada 
das mãos enquanto cuida de pacientes com alto risco 
de infecções, porque "simplesmente não tem 
instalações para isso".
  A OMS diz ainda que a falta de recursos financeiros e 
a falta de condições de infraestrutura são os principais 
desafios para avançar nessa área. Informa que o 
relatório de balanço global de 2020 sobre o programa 
Wash (lavagem de mãos) em unidades de saúde revela 
que, globalmente, uma em cada quatro unidades de 
saúde não tem serviços básicos de água e uma em cada 
três, produtos suficientes para higienizar as mãos.
  De acordo com o relatório da OMS que abrange 88 
países, o nível de progresso dos programas de higiene 
das mãos e prevenção e controle de infecções foi 
significativamente menor nos países subdesenvolvidos.
 Em 2018, apenas 45% dos países mais pobres tinham 
um programa nacional desse gênero implementado, 
em comparação com 53% a 71% dos países mais ricos. 
O orçamento definido para esse programa estava 
disponível apenas em 5% dos países subdesenvolvido, 
em comparação com 18% a 50% dos países mais ricos.
Embora existissem diretrizes nacionais sobre práticas 
de higiene e desinfeção das mãos em 50% dos países 
subdesenvolvidos e entre 69% e 77% dos países mais 
ricos,  apenas  20%  e  entre  29%  e  57%, 
respectivamente, tinham planos e estratégias de 
implementação.

  A Organização Mundial da Saúde (OMS) apelou 
nesta quarta-feira, (05/05) para a necessidade de 
reduzir desigualdades no acesso a uma boa higiene das 
mãos e outras medidas de prevenção e controle de 
infeções nos países mais pobres.
  No Dia Mundial da Higienização das Mãos, a OMS 
lança um portal de monitoramento online que ajudará 
os países a identificarem as falhas e a resolver os 
problemas.
  Em comunicado, a organização considera que a 
higiene das mãos é "um sério desafio a qualquer 
momento". Destaca que a pandemia de covid-19 
mostrou dramaticamente a importância da prática na 
redução do risco de transmissão, quando usada como 
parte de um pacote abrangente de medidas preventivas.
  Uma boa higiene das mãos "também é vital na 
prevenção de quaisquer infecções adquiridas nos 
cuidados de saúde, na propagação da resistência 
antimicrobiana e outras ameaças emergentes à 
saúde", afirma.
  A OMS lembra que a infeção adquirida durante a 
prestação de cuidados de saúde é "um grande 
problema global" e que os doentes nos países 
subdesenvolvidos têm duas vezes mais probabilidade 
de se infectarem nessas circunstâncias do que os dos 
países mais ricos (15% e 7%, respectivamente).
  O risco em unidades de cuidados intensivos, 
principalmente em recém-nascidos, é entre duas e 20 
vezes maior, diz a OMS. Segundo a organização, em 
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Endereço: R. Sete Lagoas, 20 - cabanas, Mariana - MG

Telefone: (31) 3558-4354

*Vidros em geral
*Forro PVC
*Pisos Duraor
*Corrimão de escada
*Esquadrias em alumínio
*Box, Fechamento para pias
*Lavatórios

9 8859-9502

3558-4159

Rua Jatobá - 
Loja 97 - Rosário - Mariana

pandemia pôs a nu a decadência econômica e 
moral do capitalismo. 
 Objetivamente há que esclarecer a opinião 
pública, tarefa essencial da mídia e dos 
comunicadores sociais - de que não é casual, que 
os países com economias planificadas com 
experiências socialistas não somente criaram 
valiosas vacinas, mas possuem um Plano 
nacional de saúde pública que funciona há anos 
e tem sido exitoso no combate à Pandemia, 
como é o caso da China, da Rússia, do Vietnã, e 
mesmo de países bloqueados pelo imperialismo 
como Cuba e Venezuela que têm apresentado 
um êxito notável no combate à Pandemia, com 
baixas muito reduzidas na comparação mundial.
 Não podemos deixar que o Bolsonaro e sua 
trupe, faça da pandemia uma forma de 
necropolítica, utilizando a morte a seu favor, se 
desresponsabilizando disso. Um aliado melhor 
do que esse (coronavírus) ele não vai encontrar, 
jamais. E por que ele iria combater esse aliado? 
Se ele queria reduzir a população como já 
expusemos aqui, ele conseguiu e muito, graças à 
pandemia.
 O certo hoje é que brasileiras e brasileiros 
comprometidos com a vida estão reféns do 
genocida Jair Bolsonaro, que ocupa a 
presidência do Brasil, junto a uma trupe de 
fanáticos movidos pela irracionalidade fascista. 
Esse homem sem humanidade nega a ciência, a 
vida, a proteção ao meio-ambiente e a 
compaixão, sofrendo o Brasil com o intencional 
colapso do sistema de saúde. O ódio ao outro é 
sua razão no exercício do poder. O Brasil se 
tornou uma “câmara de gás a céu aberto”.

gente que, infelizmente, em sua grande maioria, 
não servirão para o futuro do nosso país”, 
a r g u m e n t o u  B o l s o n a r o ,  n o  m e s m o 
pronunciamento na Câmara Federal.
 Não é hora de impor suas vontades, seus 
devaneios, ou seja, sua política de supremacia, 
visto que as principais ações do Bolsonaro, do  
ponto de vista político, impactam diretamente 
sobre a vida e a morte das pessoas. Quanto as 
vacinas, único meio de prevenção e contenção 
emergencial, não importam os países, nem há 
que “ideologizar” a vacina, todas podem ser 
bem-vindas. Todas estão exigidas pela 
transparência científica, para ser um bem 
público sem fronteiras.  
 Frisemos que, é preciso fazer uma defesa clara, 
recusando em todos os níveis critérios 
ideológicos (que não existiram contra a vacina 
contra o ebola), uma vez expostas e aprovadas 
as bases científicas (por vários órgãos 
internacionais) das vacinas, não importando de 
onde vieram, qual seja seu fabricante; partindo 
da premissa de que são produtos de países com 
governos que têm priorizado vidas humanas, 
eliminado a fome, a exclusão e a desigualdade 
social, com esquemas exemplares de atuação do 
Estado, e conscientização da sociedade no 
combate à Pandemia, em base a uma estrutura 
de saúde pública eficiente, anterior à própria 
pandemia. 
 Dizer isso não é “ideologizar” as vacinas. É 
possível constatar que ela surge num contexto 
em que o Covid-19 pôs em prova todas as 
estruturas sanitárias dos países capitalistas, 
socialistas, ou a caminho do socialismo. A 

(com participação privada), são denominadas 
simplesmente pelo nome do Laboratório 
fabricante'', com pouca menção aos países de 
proveniência. 
 Esta mais que claro, que o Bolsonaro com sua 
“necropolítica” - política de morte – é o mais 
fervoroso dos antivacina, os opositores ao 
debate científico. É certo que não importam os 
países de origem (fabricação), nem há que 
“ideologizar” a vacina; todas elas são bem-
vindas, principalmente pelo contexto de 
contenção e de emergência que vivemos em 
nosso pais, que em quase 420 dias de pandemia 
viu quase 420 mil serem ceifadas pela Covid-
19.
 Não  podemos  ace i ta r  as  ideologias 
Bolsonaristas em detrimento da vida do povo 
brasileiro, ideologia esta que já tentou emplacar 
mecanismos de controlo populacional: “Uma 
das grandes causas da fome, da miséria e da 
violência é o crescimento populacional 
exagerado. (...) não tem mais lugar para deitar 
na praia. É gente demais! Temos que colocar um 
ponto final nisso se quisermos produzir 
felicidade em nosso país”. 
 Esse é um fragmento do discurso do então 
deputado federal Jair Bolsonaro, em 5 de agosto 
de 2010, em defesa da Proposta de Emenda á 
constituição - PEC nº 584, apresentada por ele 
oito anos antes. A ideia era estimular a 
esterilização, pelo sistema público, de pessoas 
que não tinham condições de pagar por uma 
vasectomia ou laqueadura.
“(Devem ser esterilizadas) Para que não fiquem 
apenas, cada vez mais, colocando no mundo 

  O que se tem hoje é um grande debate, em 
escala mundial em torno das vacinas, porém, 
muitas das vezes um debate pobre, pouco 
enriquecedor, haja vista que o mesmo deveria 
ficar a cargo da voz das equipes médico-
sanitárias e das instituições de pesquisa 
autorizadas, ou seja, da ciência verdadeira; 
aquela que está a serviço da vida humana.
 Não há que se questionar o contexto de 
catástrofe mundial, com uma pandemia de 
consequências mortais ao nível das guerras 
mundiais que estamos vivendo e a vacina anti-
Covid-19 não é uma cura, mas uma prevenção 
de contenção emergencial e um bem público.
 Os antivacina, os opositores ao debate 
científico, como o Sr. Jair Messias Bolsonaro e 
sua trupe, são os mesmos poderes político-
mediáticos que reduzem a fabricação das 
vacinas ou a vacinação ao campo ideológico.
 São aqueles que gritam: “esta vacina é russa, 
chinesa, cubana”. Nunca se referem à Pfizer-
BioNtech ou à Oxford-AstraZeneca como 
vacina “norte-americana” ou “inglesa”. 
Omitem que atrás das vacinas se encontram 
reconhecidos organismos científicos que as 
autorizam ou as fabricam, controlados pelo 
Estado, com comprovada competência como o 
Instituto russo Gamaleya; Sinopharm com suas 
duas vacinas produzias pelo Instituto de 
Produtos Biológicos de Wuhan e Instituto de 
Produtos Biológicos de Pequim; reconhecidas 
na Argentina pela Administração Nacional de 
Medicamentos, Alimentos e Tecnologia 
Médica, e no Brasil pela ANVISA. Enquanto 
isso, as vacinas Pfizer e Oxford-AstraZeneca 

A VACINA ANTI-COVID-19 NÃO É UMA CURA, MAS UMA 
PREVENÇÃO DE CONTENÇÃO EMERGENCIAL E UM BEM 
PÚBLICO FRENTE A NECROPOLÍTICA BOLSONARISTA.

Site: www.jornalpanetus.com.br / Facebook: Jornal Panetu’s 
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OPORTUNIDADE: VALE ABRE PROCESSO SELETIVO COM 
PRIORIDADE A PROFISSIONAIS COM DEFICIÊNCIA

Minas Gerais terá cerca de 70 vagas. Serão aceitas candidaturas feitas até 14 de maio pelo site da Vale ou por meio do perl da mineradora no LinkedIn.

receber em sua equipe profissionais com 
deficiência.
"Uma delas tem Síndrome de Down e nos 
ensinou muito, principalmente sobre a 
importância de ter um diálogo aberto e 
transparente, que é um dos pontos fortes dela. 
Quando uma empresa promove a diversidade, 
contribui para que as pessoas despertem alguns 
entendimentos que naturalmente não tinham e 
aprendam com outros perfis e realidades", 
afirma.
  Na Vale desde 2014, o psicólogo Rafael Souza 
é analista de Recursos Humanos e lembra de, no 
início, ter que explicar para os colegas que 
precisava levantar com frequência para não 
sentir dor. Ele sofreu um acidente quando tinha 
15 anos e, como sequela, teve um encurtamento 
na perna esquerda que trouxe dificuldade de 
locomoção. "Minha presença e o diálogo 
ajudaram a mudar a visão dos colegas", 
lembra.
  Ele já fez diversas movimentações de carreira, 
trabalhando em diferentes áreas da Diretoria de 
Pessoas e, além de estar sempre atento às 
oportunidades, acredita que o diálogo aberto e 
transparente com os gestores foi fundamental 
para seu crescimento. E dá uma dica para os que 
ainda não se sentem protagonistas das suas 
carreiras: "Temos que dar a direção que 
queremos para nossa carreira e podemos 
crescer demonstrando habilidade, maturidade, 
comportamento  adequado e  entregas 
profissionais"

cursou Engenharia, seguiu se desenvolvendo e, 
atualmente, trabalha como coordenador de 
operação de mina do Complexo Paraopeba, nas 
unidades de Fábrica e Viga, em Congonhas. 
Diego, que perdeu parte da visão de um olho e 
lesionou uma perna em um acidente de carro, 
também teve a oportunidade como gestor de 

   A Vale abriu processo seletivo com cerca de 
200 vagas para profissionais com deficiência. 
Há oportunidades para diversos cargos, em 
áreas operacionais e administrativas, incluindo 
o trabalho remoto. A seleção voltada para 
profissionais com deficiência faz parte do 
movimento da empresa de se tornar mais 
inclusiva e ampliar a diversidade. As 
oportunidades presenciais (em que não será 
possível o trabalho remoto) estão distribuídas 
nos estados de Minas Gerais, Rio de Janeiro, 
Maranhão e Pará. Em Minas Gerais há cerca de 
70 vagas, que abrangem os municípios de Barão 
de Cocais ,  Brumadinho,  Catas  Altas , 
Congonhas, Itabira, Itabirito, Nova Lima, Ouro 
Preto, Santa Bárbara e São Gonçalo do Rio 
Abaixo. As inscrições devem ser feitas até 14 de 
maio em www.vale.com/oportunidades ou pelo 
perfil da empresa no LinkedIn.
  No site da Vale, o candidato poderá verificar 
qual vaga está mais alinhada ao seu perfil, 
realizar a inscrição e participar do processo 
seletivo 100% online. A avaliação de cada 
candidato acontecerá durante todas as etapas do 
processo seletivo, conforme modelo global de 
recrutamento, iniciando pela análise de 
enquadramento.
"Estamos em uma jornada de transformação e 
acreditamos que a evolução da Vale exige 
contribuições de múltiplas perspectivas e 
experiências. Somos uma empresa feita por 
pessoas e para pessoas e atrair talentos 
diversos é fundamental para que possamos 
inovar e construir uma companhia cada vez 
mais sustentável", explica Mira Noronha, 
gerente global de Atração de Talentos da Vale.
Evoluindo juntos
  A evolução conjunta, movida pelas pessoas 
que fazem a Vale, está presente na trajetória de 
Diego Cardoso, que ingressou na empresa em 
2005 como estagiário de nível técnico. Ele 
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MARIANA: BAIRRO SANTO ANTÔNIO RECEBE UNIDADE BÁSICA DE 
SAÚDE REFORMADA

Município está reformando várias Unidades Básicas de Saúde.

lindo! Acredito que esse novo espaço vai trazer 
mais benefícios para nós moradores e também 
para os funcionários, que agora vão poder 
trabalhar em um local mais confortável”, 
finalizou.
  Na semana passada, a prefeitura entregou a 
reforma da UBS à comunidade de Furquim e há 
frentes de trabalho em Passagem de Mariana, 
Cachoeira do Brumado, Cuiabá e Constantino.

João Gregório da Silva, morador do Santo 
Antônio há 30 anos, comemora a entrega que 
vai beneficiá-lo ainda mais. "Sempre venho 
fazer minhas consultas de rotina e eu gostei do 
serviço, foi muito bem feito. Nós estávamos 
precisando dessa reforma”.
Ex-funcionária da UBS e também moradora da 
comunidade, Claudiene Helena trabalhou há 
sete anos na unidade de saúde e comenta sobre a 
reforma. “Estou sem palavras! Ficou muito 

favorecer a limpeza do local, bem como outras 
melhorias que foram solicitadas pelos próprios 
funcionários. O novo espaço é considerado um 
dos melhores do município. 
  A unidade de saúde oferece os mais diversos 
atendimentos, como ginecologia, odontologia, 
pediatria, saúde mental, nutrição, clínico geral, 
além de médico da família. Os serviços atendem 
todo o bairro e levam mais melhorias para a 
população.

  A Prefeitura de Mariana, por meio das 
secretarias de Saúde e Obras, entregou na terça-
feira, (04/05), mais uma reforma de Unidade 
Básica de Saúde (UBS). Desta vez, os 
contemplados foram os moradores do bairro 
Santo Antônio, que agora contam com um 
espaço com mais conforto e qualidade. 
  A UBS Doutor Inocêncio Amorim de Oliveira 
passou por reforma total do telhado, colocação 
de calha, além da pintura, troca de azulejo para 

Fotos: Lívia Ferreira / Divulgação
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VACINA JÁ: BRASIL TENTA OBTER DOSES EXCEDENTES DA 
ASTRAZENECA PARA TENTAR ACELERAR VACINAÇÃO

Governo identicou possibilidade de envio nos próximos meses apenas nos EUA e Reino Unido.

na Covax Facility, cuja distribuição na América 
Latina é gerida pela entidade.
A previsão é receber 42,5 milhões de doses até o 
fim deste ano. Deste total, porém, apenas 5 
milhões já foram entregues —todas da 
AstraZeneca.
Segundo Jarbas Barbosa, vice-diretor da Opas 
em Washington, a entidade tem solicitado a 
diferentes países apoio para tentar obter doses 
excedentes para América Latina, o que incluiria o 
Brasil.
 O motivo é a situação da região, com alto número 
de casos e mortes pela Covid.
"Estamos em negociações com países e fizemos 
pedidos aos Estados Unidos para que pudessem 
doar o excedente de vacinas deles para a 
América Latina e Caribe, não só ao Brasil, 
porque todos estão precisando", afirmou 
Barbosa.
"Pedimos também ao governo da Espanha. O 
governo da Espanha anunciou já na Cúpula 
Ibero-americana que tinha intenção de doar para 
o mecanismo Covax", disse ele, segundo quem as 
negociações teriam como prioridade o envio para 
a região.

eventual discussão sobre o envio de doses extras 
ocorreria apenas a partir de maio.
Pedido semelhante foi abordado por integrantes 
do governo em encontros com representantes de 
outros países, como o Reino Unido.
Questionada, a embaixada britânica diz que não 
comenta conversas entre os dois governos.
 Nos últimos meses, porém, o governo do Reino 
Unido tem sinalizado que pretende distribuir 
eventuais doses excedentes a mecanismos 
internacionais, como a Covax Facility, iniciativa 
vinculada a Organização Mundial de Saúde.
A busca por apoio para tentar antecipar a 
vacinação também foi abordada por Queiroga em 
conversa com embaixador da União Europeia, 
Ignacio Ybáñez, e repetida em evento na OMS 
(Organização Mundial de Saúde).
"Apelo para aqueles países com doses extras que 
compartilhem essas vacinas com o Brasil de 
modo a conter a fase crítica da pandemia e evitar 
a proliferação de novas variantes", disse na 
ocasião.
 A tentativa de obter doses excedentes ocorre em 
meio à demora do Brasil em fechar contratos para 
obter vacinas no último ano. O governo negou ao 
menos três propostas da Pfizer em 2020 que 
previam entregas já em dezembro do ano passado 
ou janeiro deste ano.
 Além disso, o cronograma atual de vacinação 
também passa por entraves como o atraso no 
recebimento de insumos para produção por 
laboratórios nacionais e a existência de contratos 
de vacinas sem aval da Anvisa.
Enquanto aguarda resposta dos países, o Brasil 
também tem pedido apoio à Opas (Organização 
Panamericana de Saúde) para tentar antecipar a 
entrega de doses contratadas por meio de acordo 

exportadores a devolução dos imunizantes no 
futuro —a partir da fabricação pela Fiocruz 
(Fundação Oswaldo Cruz).
Os Estados Unidos têm disponíveis cerca de 60 
milhões de doses da AstraZeneca, mas elas não 
foram utilizadas para a proteção da população 
local nem receberam aval das autoridades 
sanitárias americanas.
No entanto, o envio delas para fora dos EUA 
depende de inspeção de qualidade promovida por 
autoridades americanas, processo ainda sem 
prazo definido para ser concluído.
 De acordo com relatos, até o momento o que o 
Brasil conseguiu de Washington foi a sinalização 
de que o país será considerado na hora da escolha 
dos destinatários dos carregamentos.
Tampouco sabe-se qual parcela das 60 milhões de 
doses os americanos poderiam reservar para o 
Brasil.
"À medida que essas doses estiverem disponíveis, 
os EUA decidirão os locais para onde elas serão 
enviadas" , disse a embaixada americana em 
Brasília.
Nesta terça-feira, (04/05), o presidente 
americano, Joe Biden, indicou que o Brasil pode 
estar entre os países que receberão parte dos 
imunizantes que estão sobrando nos EUA.
"Nós vamos enviar, até 4 de julho, cerca de 10% 
do que temos [de excedente] para outras 
nações", disse Biden. 
A possibilidade de obter uma permuta ou doação 
de doses já havia sido tema de uma reunião em 
março entre o ministro da Saúde, Marcelo 
Queiroga, e o embaixador americano Todd 
Chapman.
O encontro, no entanto, terminou sem acordo, e o 
chefe da missão diplomática sinalizou que uma 

  Diante do desgaste causado pelo atraso na 
vacinação contra a Covid, o governo Jair 
Bolsonaro (sem partido) desencadeou uma 
operação internacional para tentar acessar 
excedentes de imunizantes em outros países.
 Após um pente-fino, o governo avaliou que 
apenas dois países hoje devem contar com 
excedentes significativos para envio de 
imunizantes ao exterior nos próximos meses: 
Estados Unidos e Reino Unido.
Em comum, ambas nações estão em estágio 
avançado de vacinação e contam com estoques 
que poderiam ser direcionados ao exterior em 
pouco tempo.
 Além disso, Washington e Londres estão 
pressionados a ajudar países aliados para tentar 
compensar o avanço da agressiva diplomacia da 
vacina promovida pela China.
 Nas últimas semanas, o Itamaraty também 
consultou países como Canadá e Austrália, após 
receber informações de que eles poderiam contar 
com estoques disponíveis. Mas recebeu como 
resposta que os imunizantes hoje nesses locais 
não estariam liberados para exportação no curto 
prazo.
 Recentemente, por exemplo, o Brasil perguntou 
à Austrália sobre um possível excedente de doses 
da AstraZeneca. Mas o país da Oceania afirmou 
que pretende priorizar países da região e ainda 
utilizar parte das vacinas em sua própria 
população.
 O governo colocou foco em possíveis excedentes 
da AstraZeneca porque ela já tem aprovação da 
Anvisa (Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária) e é produzida no Brasil. Isso facilita 
não apenas os trâmites de importação como abre 
as portas para que o país ofereça aos possíveis 
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PREFEITURA DE MARIANA AFIRMA QUE MANTÉM MANUTENÇÃO 
CONTÍNUA NOS ACESSOS AOS DISTRITOS

Site: www.jornalpanetus.com.br / Facebook: Jornal Panetu’s 
  Essas medidas aconteceram especificamente a pedido da 
comunidade. A secretaria deixou uma máquina, a 
disposição, para realizar periodicamente pequenos 
reparos, com a intenção de minimizar os impactos de 
degradação da estrada, devido ao grande número de 
caminhões pesados em trânsito nas vias.

comunidades, em toda extensão do município.
Todas essas ações são discutidas com as comunidades que 
cobram e cobram com precisão aquilo que é dever do 
município. Muito ainda deve ser feito para que todas as 
localidades sejam atendidas. 
Vargem 

vias em Camargos, que liga o distrito a localidades como 
Bento Rodrigues, Bicas e Fundão. Intervenções como 
patrolamento nas regiões de Campinas, Vargem, Pombal e 
Palmital, nos distritos de Cláudio Manoel e Padre Viegas.
  Todas as ações fazem parte de uma série de medidas que 
levam melhorias às estradas vicinais e aos acessos às 

  A Secretaria de Transportes e Estradas Vicinais, vem 
realizando manutenções nas estradas de acesso aos 
distritos, comunidades e localidades do município de 
Mariana. De Águas Claras a Campinas, de Borges a 
Cachoeira do Brumado, Mainart e também nas estradas 
para Bandeirantes. Também acontecem a manutenção das 

Fotos: Divulgação / Secretaria de Transportes e Estradas Vicinais



18_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

06/05/2021 a 13/05/2021  

@jornalpanetus Parte I / Por Alexandre Marques

Endereço: Rodovia dos Incondentes nº 1500 - Mariana - MG/

Veterinária 

Gameleira 

 Medicamentos -  Rações - Pet Shop - Laboratório
 Especializado - Consultas

Os melhores produtos 
e serviços!

Telefone: 3558- 
2755 / 

9 8299-7869

SERÁ QUE “EM MARIANA O ESPORTE ACONTECE”, MESMO?

pandemia, hoje, o comércio marianense só pensa 
em sobreviver. Pouquíssimos teriam condições de 
assumir neste momento.
  O que precisamos? O que podemos fazer? A 
busca por acertos deve ser feita junto a uma análise 
do que está sendo realizado, medindo resultados 
com a opinião de especialistas e da comunidade 
esportiva da cidade.  Precisamos de gente que 
incentive a prática esportiva, e que aprenda a usar 
do esporte como meio de se construir cidadãos. 
Esportistas, querem se profissionalizar no esporte, 
trabalham por sua própria conta. Tirando de onde 
não tem para poder realizar o sonho de ser um 
esportista profissional.  Não temos nem 
modalidades definidas, nossas pistas de corrida, 
salvo a do bairro Cabanas, são nocivas às 
articulações dos marianenses, em breve teremos o 
resultado dos efeitos causados pela pista de 
passagem.  Na segunda parte deste texto, 
comentaremos mais sobre o assunto.

basquete e de muitos outros esportes. Pelo menos, 
naquela época, tinha esporte para os jovens.
  Em relação ao basquete, será que em Mariana 
não tem jovens acima dos dois metros de altura 
para formar uma equipe ou a nossa captação de 
atletas junto às escolas é falha? A questão aqui é a 
falta de planejamento e investimento em estrutura. 
Respeito, dignidade, investimento, planejamento 
tudo isso reflete em um futuro brilhante. Ou seja, 
um trabalho sério.
  Uma coisa que eu aprendi é que o êxito do seu 
trabalho é medido pelos números das metas que 
você tem a cumprir. Uma igreja, por exemplo, tem 
metas a cumprir, que vai muito além, por exemplo, 
de cantoria e cultos. Um pastor tem que apresentar 
para o seu chefe o número de batismos e dízimos, 
ou seja, se a receita cair, ele terá problemas. No 
esporte, do mesmo jeito. Quantos atletas a cidade 
de Mariana formou nos últimos 20 anos? À 
medida que o tempo vai diminuindo, ou seja, nos 
últimos 15, 10 ou 5 anos, mais crítica se torna a 
situação.
  Existe corrupção no departamento? Eu, 
sinceramente, não sei. É muito pesado afirmar algo 
assim, porém, no mínimo, defino como equívoco 
estratégico. Porque quando você foca em eventos, 
como a cidade, há anos têm feito, e eventos 
caríssimos, temos muitos gastos, retorno 
financeiro questionável, e benefício social 
nenhum. O evento mais caro da Secretaria de 
Esportes é o Iron Bike, veja como é contraditório, 
porém, não temos uma pista específica para 
ciclistas para que estes não arrisquem suas vidas na 
prática desse mesmo esporte nas rodovias. Que 
aliás, há poucos dias, vitimou um ciclista em 
Saramenha, uma das rotas de treinos dos ciclistas 
marianenses.
  Não existe um plano que beneficie os atletas 
marianenses, independentemente de qual seja sua 
categoria, porque formar e patrocinar atletas não 
faz parte da meta desta e das últimas gestões no 
esporte. Obviamente, deveriam ser incluídos neste 
texto os comerciantes e empresários da cidade, 
porque se tivessem a imagem de suas empresas 
associadas ao esporte seria muito interessante. 
Mas, devido ao momento vivido por eles na 

de Mariana o slogan equivocado "Aqui o Esporte 
acontece " onde a realidade é resumida nem sequer 
um único programa real de esporte formando a 
estrutura de base com as crianças, adolescentes e 
jovens, além de uma básica bolsa atleta para 
alguns, que têm talento, que pouco contribui numa 
verdadeira estrutura necessária de um desportista. 
Os exemplos dos atletas que se destacaram ao 
longo dos últimos 20 anos, todos ousaram em sair 
para buscar apoios em outras metrópoles haja visto 
que o departamento de esporte sempre escravizou 
os talentos esportivos que surgiu em Mariana. 
Oferecendo transportes e muitas vezes colocado os 
atletas para dormir até no chão de escolas, sem o 
mínimo respeito. E, ainda fazendo dessas atitudes 
como se o município tivesse patrocinando o 
desenvolvimento deles, que representam sempre 
uma entidade esportiva a trancos e barrancos. A 
população precisa ser esclarecida que eventos 
esportivos não são investimentos em esporte e sim 
em uma prática e beneficia diversos setores exceto 
o mais importante que é o praticante, Mariana é 
um campo de talentos e um desastre na formação 
desses talentos.”
  O que foi dito no parágrafo acima é a mais dura 
realidade, que eu também vivi quando fui disputar 
o JIMI em Vespasiano, há alguns anos. O máximo 
em que chegamos foi a um torneio para disputar 
um campeonato de basquete para evitar que o 
futebol de salão fosse eliminado. Dormir em um 
chão duro em uma escola, em um tempo frio sem 
cobertas. Essa era a realidade da nossa equipe de 

  O Esporte tem um papel fundamental na 
educação e desenvolvimento dos jovens. A função 
social do Esporte é indiscutível, desde que a sua 
preocupação esteja nas pessoas e não em eventos, 
o que diferentemente ocorre aqui na cidade de 
Mariana. Os tempos são outros, bem diferentes do 
que tínhamos há mais de vinte anos, quando eu era 
um adolescente. Porém, uma coisa eu sempre me 
queixei, de não ter sido devidamente aproveitado e 
trabalhado para ver aonde chegaria, como 
esportista, mesmo tendo os defeitos que tenho 
como pessoa.
  Imagine aqueles que são esportistas natos, que 
tem um físico propício, pronto para o esporte. 
Quantos talentos foram perdidos para as drogas e 
para a violência? Quantos jovens estão sendo 
desperdiçados, e até, estão por aí querendo uma 
oportunidade para poder brilhar, mas, as portas 
estão fechadas por aqueles que têm as chaves para 
abri-las a qualquer momento?
  Quando eu vejo o slogan adotado pelo município 
com os dizeres que em “Mariana o esporte 
acontece”, eu tenho lá as minhas dúvidas. Será que 
em Mariana o esporte acontece, de fato, ou aqueles 
que estão à frente da Secretaria estão totalmente 
equivocados em relação aos rumos do esporte na 
cidade e estão jogando fora o dinheiro pela janela? 
Abaixo temos um depoimento de um atleta da 
cidade que viveu essa situação bem de perto. O 
atleta não quis se identificar, no entanto, fez duras 
críticas à gestão de Esportes do Município, veja:
“Muitos dizem através do município que a cidade 
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MÊS DAS MÃES

A ELETROMAR LANÇA, NO MÊS DE MAIO, UM ESPAÇO COMPLEMENTAR, EXCLUSIVO 
PARA AS MULHERES REUNINDO AS PRINCIPAIS TENDÊNCIAS DO MERCADO DECORATIVO

Instagram: eletromariana_op

representatividade feminina neste novo 
contexto de mundo, que passamos a 
contemplar e a viver.
  Neste novo contexto, neste NOVO 
NORMAL, tivemos a certeza plena de que 
a “NOSSA CASA É O MELHOR LUGAR 
DO MUNDO”.
  No entanto, não bastaria lançar um mix 
de produtos complementar voltado para o 
público feminino, se a Eletromar não 
pudesse contar com uma contrapartida: “A 
CRIATIVIDADE FEMININA” para 
transformar a casa em um “SWEET 
HOME”.

Região, as mesmas oportunidades do 
público masculino de fazer Compras 
Seguras de Produtos com Qualidade 
Superior.
  Com o foco na Mulher, mas sem perder 
seu foco Principal: Material Elétrico, a 
Eletromar lança, neste mês de maio, mês 
das mães, um ESPAÇO EXCLUSIVO, 
d e d i c a d o  à  “ D E C O R A Ç Ã O  E 
UTILIDADES PARA O LAR”, com as 
principais tendências do mercado e 
convida a todas as mulheres a participarem 
desse Projeto.
  Urbana e vibrante, a ideia também reforça 
a importância do protagonismo e da 

produtos de decoração e utilidades 
domésticas.
  A Direção da Empresa, no entanto, 
percebeu que mesmo com a inserção 
tímida de alguns produtos voltados para a 
Casa, algumas Clientes não saiam do carro 
enquanto seus parceiros efetuavam suas 
compras de ferramentas elétricas e 
manuais e produtos elétricos notadamente 
voltados para o público masculino. Este 
continua sendo o Negócio da Eletromar.
Porém, a Direção refletiu e resolveu lançar 
um mix complementar de produtos 
voltados para o Lar, com o objetivo de 
proporcionar às Mulheres de Mariana e 

  A Eletromar é uma empresa que está há 
anos no Mercado de Materiais Elétricos 
em Geral na Região dos Inconfidentes, 
proporcionando aos seus Clientes um 
vasto mix de produtos com qualidade 
assegurada e um atendimento que encanta 
e, por isso tornou-se referência na região 
dos Inconfidentes, quando o assunto é 
Material Elétrico.
  Então, pensou em Material Elétrico, 
pensou Eletromar. Disso ninguém duvida.
Porém, já há algum tempo a Eletromar 
vem inserindo em seu mix de produtos, 
luminárias de excelente qualidade e 
beleza, box organizadores e alguns 
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Endereço: R. Hélvio Moreira Moraes, 398 - 
Vila do Carmo, Mariana - MG, 35420-000

Feliz dia das mães
A todas as mães do mundo eu agradeço, a elas a bondade eu reconheço; a entrega, a alegria. 

Vocês, juntamente com a graça do Senhor, têm dado vida, renovado o amor neste mundo. 
Vocês sofrem, vocês lutam, vocês vencem! Feliz Dia das Mães!

Que Deus mantenha Seu olhar atento na direção de todas vocês. Que as ajude a alcançar as 
metas e a superar as provas de fogo inerentes ao crescimento de um lho ou lha. Não 

desistam nunca!
Às vezes pode ser complicado, educar alguém à nossa imagem é sempre uma tarefa difícil, 

mas está sempre ao alcance de quem tem força e coragem. A vocês eu dedico este dia e torço 
para que seja imensamente feliz. Parabéns, mamães deste mundo!

Gostaria de parabenizar ao prefeito Juliano Duarte por todo trabalho e dedicação para melhor a vida do 
cidadão marianense. 

Alex Bruno

Parabéns por mais um ano vida, querido René Dentz!

Maria Aparecida, sua lha Fran lhe deseja um 
feliz dia das mães! 

Feliz dia das mães para a melhor do mundo! 
Te amo mamãe Neires!

‘’Hoje, recebi em meu gabinete a visita da Andreia Donadon
 Leal e Benedito Donadon Leal. Recebi um exemplar do 

livro Impressões Sobre a Pandemia e conversamos sobre as 
futuras parcerias que faremos, em favor da educação de 

nossos alunos, com a Academia Marianense de Letras. 
Andreia Donadon Leal faz parte desta diretoria, é 

presidente da Academia de Letras, Artes e Ciências Brasil 
- ALACIB, participante da Aldrava Letras e Artes, já 

publicou 17 livros e é Mestre em Literatura e Doutoranda 
em Educação. Agradeço imensamente a visita e espero 

colher bons frutos dessa parceria que está por vir!’’.

Juliano Duarte


